

bler devant les revendications populaires et prédire le chambardement général, parce que le député réactionnaire de leur circonscription n'a pas été élu. Mais ce ne sont plus seulement les vieux bourgeois craintifs qui s'épouvantent aujourd'hui, ce sont *des gens d'affaire, des fonctionnaires*, c'est *M. Tout-le-Monde*. On sent que dans la machine sociale *il y a quelque ressort de cassé*; les rouages fonctionnent encore, mais ils grincent, et de menus accidents se produisent sans cesse qui montrent qu'ils sont usés. Au fond, tous ces phénomènes inquiétants à quoi l'on assiste aujourd'hui, *grèves meurtrières, scandales politiques, impuissance parlementaire, incohérence diplomatique*, ont tous la même origine : la méconnaissance universelle du régime d'autorité.

« . . . Quand plusieurs générations de politiciens ont consacré tout leur effort à persuader au peuple qu'il a *tous les droits et aucun devoir*, il ne faut pas s'étonner qu'un jour vienne où le peuple réclame impérieusement tous ces droits illusoire ou véritables. *C'est ce jour qui est venu en France.* »

(*Sem. relig. d'Evreux.*)

Bibliographie

— LOURDES. LES APPARITIONS, par le C^{te} J. de BEAUCORPS. 1 vol. in-16. Prix : 3 fr. BLOUD et C^{ie}, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI^e).

M. de Beaucorps, qui a déjà consacré aux Pèlerinages de Lourdes un livre émouvant et remarqué, continue ce travail par un récit des *Apparitions* et une vie de Bernadette. Ce qui donne à ce livre un cachet tout personnel, c'est qu'il est rempli d'impressions, de détails pittoresques et vécus. On sent que l'auteur a regardé et même écouté les choses encore intactes du passé : les champs de Bartrès, les moulins de Lourdes, le cachot de la rue des Fossés, témoins muets, impassibles, mais bien éloquents encore. Cela ne signifie d'ailleurs nullement que l'auteur a écrit une œuvre d'imagination. Non seulement il se serait gardé comme d'un sacrilège de contredire à la vérité historique, mais il se ferait scrupule d'avancer le moindre détail qui ne fût acquis par ses nombreux devanciers ou, par ses enquêtes personnelles. Ce travail fortement documenté écrit dans une langue colorée, constitue, dans la littérature considérable qui a fleuri autour de la merveilleuse histoire de Lourdes, un ouvrage vraiment original.